

NIEVES GARCÍA CENTENO

ARSÍNOE, REINA DE ALEJANDRÍA

La mujer que le arrebató el trono a su hermana mayor, Cleopatra, y se atrevió a enfrentarse a Julio César para salvar a Egipto de Roma.



MASCARÓN
DE PROA

» Nieves García Centeno

Nació en Valladolid, aunque, desde los 9 años, reside en A Coruña. De niña era una lectora empedernida, pero también escribía poesía, cuentos o relatos de aventuras. Y leer en alto las noticias de los periódicos sentada en el suelo del salón. Su vocación parecía inevitable: se licenció en Ciencias de la Información (Universidad Complutense de Madrid) y continuó con un Máster en Relaciones Internacionales (Centro Universitario Ortega y Gasset). Entusiasta de la investigación, realizó un doctorado en Filología Hispánica en la Universidad de A Coruña, pero el periodismo fue más fuerte y durante años estuvo ejerciendo en prensa, radio y agencias, y administración. La pandemia de la COVID supuso una vuelta de hoja profesional y personal: terminó Geografía e Historia en la UNED, realizó un Máster de Egiptología en la Universidad de Alcalá de Henares y otro de Arqueología y Ciencias de la Antigüedad en la de Santiago de Compostela, y pudo hacer realidad sus sueños: excavar en Egipto, en Karnak (enero 2024), y por distintos puntos de la geografía española (Zaragoza, Sierra de Gata, Granada, Asturias, Galicia), además de seguir viajando, visitando museos y trasladarlo a sus redes sociales, y colaborar en el blog Amigos de la Egiptología desde 2017. Con esta novela debut consigue aunar su pasión por la investigación histórica y el Antiguo Egipto.

Arsínoe, reina de Alejandría

Año 41 a. C. Marco Antonio acaba de vencer en Filipos, Macedonia, a los asesinos de Julio César y recorre Asia Menor reuniendo el dinero que le permita afianzar su posición de liderazgo en una nueva Roma deseosa de dejar atrás las últimas y terribles guerras civiles. En Éfeso presidirá la procesión en honor a la diosa Artemisa. Allí reside Arsínoe, la hermana pequeña de Cleopatra VII, desterrada por César y acogida por las sacerdotisas del santuario, una de las Siete Maravillas de la Antigüedad. El porqué de la llegada a este templo de la princesa egipcia, que llegó a reinar como Arsínoe IV, es una larga historia que nos llevará al siglo I a. C., a la Alejandría de los Ptolomeo, los reyes que se hicieron con el país del Nilo tras la muerte de Alejandro Magno, fundador de la ciudad más importante del Mediterráneo. La narración se centra en la vida de Arsínoe, quien, desde niña, crecerá entre las intrigas palaciales y la presión que Roma ejercía sobre su padre, Ptolomeo XII, el Auletes. A su muerte, el enfrentamiento obvio entre la nueva pareja real, sus hijos Ptolomeo XIII y Cleopatra, obligarán a ésta a huir de Egipto. Los alejandrinos hacen reina a Arsínoe, a quien las fuentes antiguas citarán como aquella que ocupó el trono de Egipto estando vacante por la ausencia de Cleopatra. Junto con el entonces rey y hermano de ambas, Ptolomeo XIII, y ayudada por su tutor, el eunuco Ganímedes, Arsínoe luchará contra Cleopatra en la llamada Guerra Alejandrina, que Julio César relata y en la que se vio obligado a participar tras decidir apoyar a Cleopatra, con quien tuvo una relación tanto política como íntima. El libro nos sumerge también en el Egipto milenario a través de las experiencias de Hori, un sacerdote lector y escriba del templo de Apolínópolis (Edfu), en el sur, y Satyra, una joven chipriota que es raptada y vendida como esclava en un burdel de Alejandría. Los acontecimientos nos llevarán además a Roma y a personajes tan interesantes como Calpurnia, la mujer de César; Livia, la de Marco Antonio; Terencio, la de Cicerón, u Octavia, hermana del futuro primer emperador romano, Cayo Julio César Augusto. Mujeres que, como Arsínoe, lidiaban en un mundo dirigido por hombres, intentando ser dueñas de su destino.

NOVELA HISTÓRICA • Mascarón ficción • Mascarón de proa



Thema: FJH
979-13-70201-09-8
702 páginas
Rústica con solapas
15 x 24 cm · 1174 g
PVP: 33 €